

SUSCRICION
 en la capital. 4'60 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar, en oro. 15 id. semestre
 Idem un año en oro. 30 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se en tende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 5.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 4 pla. linea.—En la segun-
 da, 75 cén. —En la tercera, 50 cén. —En la
 cuarta, 25 cén. y a los suscritores 12.—Anu-
 ncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pias.
 las en adelante y además 15 cén. de recita
 que dispone la ley, por la inserción de cad. anu-
 cio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 á 5 p.
 segun la linea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en Paris para anuncios y rec.
 mos, A. Lorette, 61, rue Caumartin

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto
 los siguientes á festivos

Gerona sábado 16 de Diciembre de 1899

NUMEROS SUELTOS
 25 cén.

N.º 6.938

POLITIQUEO

No me toque usted á la marina ó arderá Troya.

Por haberla tocado, resultó el general Auñón con una emisión de bastonazos de primera calidad que lo puso como nuevo y que ha dado lugar á un llamado lance de honor, cuyas condiciones andan arreglando los respectivos padrinos.

Lance de honor después de una paliza, no lo entiendo; porque aún cuando el teniente coronel Castellani, que es el vapuleador saliera con algún quebranto, siempre resultaría que «quien dá primero dá dos veces» y ayúdeme usted á sentir si sale Auñón mal parado é ileso Castellani, entonces quien dió primero dió por mil y uno y el honor habrá quedado en su puesto y los palos y el rasguño ó lo que sea, sobre la personalidad del ex-ministro de Marina.

El código civil castiga el duelo; la Santa Madre Iglesia también; lo condena el sentido común y lo anatematiza la moral más rudimentaria.

Todo esto no importa; tomarse la justicia por la mano está muy mal visto, y todo cuanto sobre el particular está escrito y legislado, todo cede al puesto ante esa aberración de los tiempos caballerescos, que para ignominia de la razón natural, subsiste en pié, por aquello de que somos y fuimos y seremos Quijotes siempre supervivientes al de la Mancha.

Hay otro código que dicen que es muy rígido y sin embargo, voy viendo que andando el tiempo se mudan los años.

El código militar, la ordenanza condena con pena de la vida al inferior que atente contra el superior por exigirle así la disciplina y la subordinación.

Castellani es teniente coronel de Marina y Auñón general del mismo instituto. Se me figura que la cosa no puede estar más clara y, sin embargo, tampoco puede estar la insubordinación más manifiesta. ¿Y la ley? Que sepa yo, según los telegramas, buena y guardadita entre algodones y el escándalo de cuerpo entero en el escaparate de la opinión pública.

No hace muchos meses, un soldado agredió á un oficial en uno de los cuarteles de Madrid y á las cuarenta y ocho horas fué fusilado en la esplanada del Campo del Moro, porque se trataba de un acto de insubordinación y de indisciplina que las ordenanzas no consenten bajo ningún concepto. Aquel soldado pagó con la vida una ceguedad quizás momentánea, cometida dentro de un cuartel.

Aquí el hecho viene premeditado; se trata de un teniente coronel contra un general que acaba de ser ministro de la Guerra á quien aquel insulta según la prensa, de palabra y de obra y lo lleva gran trecho dándole garrotazos que lo magullan y contusian y... sin embargo, si para un pobre soldado está la pena de muerte, para un teniente coronel no reza el breviarío ordenancista, al contrario, agresor y agredido se ponen en iguales condiciones después del suceso y es posible que lleguen á encontrarse en el terreno del honor frente á frente como si el uno no fuera un general y el otro un inferior.

No lo entiendo. Yo no quiero que se usile á nadie; yo no aspiro á que na-

die sufra; pero si hay una ley que castiga á un soldado por faltar á su superior jerárquico, esa ley debe ser igual ó más rígida si cabe, para quien á ella falta revestido de autoridad, de jerarquía y, como es consiguiente, de instrucción. Si aquello es delito, también debe serlo esto y ley que no es igual para todo el mundo á ella sujeto, yo no sé como se llamará, pero no es ley por lo mismo que se aparta de la justicia.

Y así anda todo en esta España que, con razón dijo no sé quien, es la España de los vice-versas. ¿Cómo hemos de llegar á la regeneración apetecida, si todos los caminos andan cegados y no se vislumbra en lontananza signo alguno que indique puerta de entrada al palacio de la señora regeneración?

Y el presupuesto de Marina que este desagradable suceso ha provocado, no obstante ser malo y más que malo, pésimo, se aprobará con algunas modificaciones, pero se aprobará porque Silvela lo quiere y las oposiciones lo consienten.

Te supongo, amigo lector, detado de clarividencia ó cuando menos, de sentido práctico ó común sin que esto signifique, ni remotamente, la más leve ofensa. Pues siendo así, dime, ¿qué calificativo merece un hombre que después de haberlo ofrecido todo, lo niega todo y se vuelve al punto de partida desandando lo andado? Pues aplícaselo á Silvela que tiene más frescura que los picaches de las montañas de la Luna en donde reside el imperio de las nieves perpétuas.

Él quiere salvar el presupuesto de Marina á toda costa, y aunque hasta el trece del actual todo le fué saliendo á pedir de boca, aquí, en el número aciago encontró el primer tropiezo y digo tropiezo, porque dada la indiosincrasia de este Gobierno, lo que en otro sería batacazo terrible, en Silvela y los suyos es posible pase como ténue erosión, porque según el pellejo así son las moraduras.

Pues el 13 es un número fatal aunque Silvela no lo crea.

Y llegó el día nefasto y llegó una derrota monumental del Gobierno, como que ganó la votación contra una enmienda al presupuesto de Marina, por solo un voto, el del presidente del Congreso.

Romero Robledo, que vale un Perú para entenderse con el émullo ridículo del gran Cánovas del Castillo, fué preparando el terreno con esa habilidad parlamentaria que ya quisiera Silvela para los días de fiesta y otras de guardar.

Quiero que hable el telégrafo por iniciativa de los corresponsales de la prensa de Barcelona, que dicen que el final de la sesión del Congreso (la del 13) ha sido accidentado.

Interviene en el debate el señor Romero Robledo:

Dicé así:
 Creo que la cuestión se reduce á esto: El Gobierno quiera tener aprobados los presupuestos antes del 1.º de enero y esto es imposible; ahora mismo, hace dos horas que estamos discutiendo la enmienda del Sr. Bergamín y estamos en el comienzo del presupuesto de Marina, faltando todavía los de Guerra y Fomento, el articulado de los ingresos, 20 y tantos proyectos complementarios, la mayoría de los cuales tienen verdadera importancia para el país.

¿Es que va á recurrir el Gobierno á las sesiones perennantes?

Deben suspenderse los efectos de la ley del año natural. Conseguido esto, añade el señor

Romero Robledo, y después de las imperiosas vacaciones de Navidad, podrá discutirse mejor lo necesario, se introducirán más reformas y la aprobación de los presupuestos constituirá una obra nacional.

Preparado así el terreno, se levantaron todos los jefes y no jefes de las oposiciones mostrándose conformes con el señor Romero; levántase Silvela y echa unas cuantas soberbias ridículas á las oposiciones por oponerse á que no se suspenda la ley convirtiendo los años económicos en naturales y entre si son verdes ó maduras y de hacer ofertas Silvela que rechazó Romero por no creer en ellas, se puso á votación la proposición Berjamín y el Gobierno obtuvo ciento un vetos contra ciento de las oposiciones, y téngase en cuenta, que el uno de mayoría, es el del presidente del Congreso. A continuación de este fracaso, hubo allí mientes como puños y puños como mientes, monumental escándalo, levantándose la sesión creyendo que el Gobierno se apresuraria á presentar la dimisión.

¡Qué! Ni por Dios; antes las muelas que dejar una poltrona tan ansiada y que tantos sudores le costaron al buen don Francisco.

A la hora que escribo estas macarrónicas líneas, Silvela disimula la vergüenza y nada dice de dimisión y, la verdad, hace muy bien y yo lo aplaudo como si fuera el más conspicuo ministerial. Yo deseo que tarde en caer; que siga elevando la torre de los desaciertos, porque cuanto más edifique más se elevará y cuanto más se eleve más terrible será la caída.

Y poco que me gustará ver caer á don Paco de incommensurable altura y formando nubo de su desgraciado estrellamiento, ver aniquilarse á todos los memos de Real orden que aquí y en Madrid y en todas partes valen lo que el comino de la torta del cuento y viven parásitamente de la influencia del de la daga que tiene tanto acierto para gobernar como yo para hacer tortillas á la francesa.

Que viva, que viva y que siga. Creas lector que es lo que desea

MA-KA-KO

Bocadillos

Muchs hablar de las reformas

sociales y discutir, mucho hablar de mi asuntos convenientes al país, y afirmar si esto se arregla de esotro modo é así, pero es el caso que siguen presentando mal cariz infinidad de cuestiones que nos han de hacer sufrir.

En tanto que esto sucede en tierras de por aquí, allá en tierra famosa do se enclava Ladysmith, parece que los ingleses van á dar per fin al sí, y si no es de pecho, puede que de espaldas sea y me figuro á Chamberlain sus notas haciendo oír cantando... la palinodia ó Ya estamos en un tris.

En Sternberg, según unos, según otros, Stormbirg, nombre que es un estornudo y de esos de repetir, les han dado tal paliza á los ingleses, que allí tuvieron que adoptar una determinación feliz,

la de *silvese el que pueda* ó vámos todos á huir.

El tal general Gatacre, que hombres manda cuatro mil, con ellos, salve los muertos, largóse pronto ¡infeliz! él que iba á sorprender beers y fué sorprendido al fin. Y acá en la Villa del Oso donde hay tanto zarramplín y tanto inglés, esperámes comer el pavo feliz, aunque para casi todos los súbditos del país este pavo, será un pavo... pavoreoso porvenir.

Dice *El Correo*, propósito de la votación recaída en el presupuesto de Marina: «El conflicto estaba conjurado y era seguro que se llegaría á un acomodamiento.»

Un acomodamiento

tuve mi niña, y ella está desde entonces triste y marchita. ¡Aná salero! Que ciertos acomodados no los desee.

El Sr. Sagasta hablando clarita en el Congreso:

«El Gobierno no tiene derecho á pedir á las minorías que pierdan la vergüenza, y eso es afirmar que la proposición es una humillación.»

Si este fuera exacto, el Gobierno no tendría vergüenza, porque ya retiró todos los dicámenes para presentarlos de nuevo.»

Que no tienes vergüenza,

pero perdona, si vuelves á arrimarte con la Pelona. Así ayer le decía un cabayero en la plaza de toros á un encuartero, y al salir de la plaza se fueron juntos la Pelona y el otro, que son dos puntos. Y al mirarlos un guardia dijo muy tiso: Salimos de los toros á del Congreso? Hechos probados que han de repetir pronto les diputados.

El Imparcial ejerciendo de fonógrafo con el Sr. Romero Robledo:

«La mayoría estaba impresionada por esto, y ahora vetará con el Gobierno, porque dice el Sr. Silvela que se trata de una cuestión política.»

Claro está: aquí no se trata mas que de cuestiones políticas. ¿Qué? ¿Iba á ser eclesiástica?»

Pero que muy bien halla.

Eso de declarar todo cuestión política es una cosa que tiene la mar de gracia.

—Mira, le ha dicho á uno su mujer—aquí ha estado Pérez, el sastre, y dice que no tienes dignidad si no le pagas el traje...

—Bah!—responde el marido—no hagas caso, el es de Navarre-Reverter y yo de Sagasta: he hecho cuestión política al asunto yo le pago.

Leo en el *Heraldo de Madrid* propósito de la reunión de los liberales en su círculo:

«El Sr. Suares Inclán y todos los demás reiteraron al Sr. Sagasta sus respetos, y el jefe del partido liberal obsequió á sus amigos con hermosos habanos.»

Con que habanos y hermosos? obsequió en regla.

Don Práxedes fué siempre persona atenta. Al encender el puro, de esta manera dicen que dos hablaban en forma seria: —Seremos poder pronto. —¡Ay! quien lo viera. —Pero encienda V. hombre. —No cae esa breva.

* *

Dice *El Liberal* en un artículo de fondo:

«El Sr. Maura, denunciador del escándalo y agitador del conflicto, se absolvió.»

Dijo que las reformas de Mayo, prometidas por el Sr. Silvela, no ofrecían garantía bastante, y que el deber de todos consistía en cerrar el paso á un monstruoso engendro.

Pero no bien lo hubo dicho, se retiró del salón con sus correligionarios, dejando que el enjambre pasase adelante por 131 votos.»

Vamos, sí, comprendido.

Es aquello del jefe de Negociado de 2.ª clase, que decía á sus subalternos:

—Esto es imposible, intolerable, inaudito... Todo el día se lo pasan VV. leyendo periódicos y dando cabezadas... Esto no puede verlo uno con tranquilidad y yo para no verlo, ahora mismo me voy de paseo.

Juan Tijeras.

Madrid 13 de Diciembre de 1899.

DE TODAS PARTES

Según el corresponsal del *Arnheimer Courant*, la joven Reina de Holanda pasa el día de la siguiente manera:

La Reina, que es muy madrugadora, toma á las siete el desayuno con su madre por la que que siente el mayor cariño. A las nueve se dedica á los negocios de estado, tiene las conferencias con los ministros, etc. Y á las once sale á pasear á caballo por los alrededores de Apeldoorn. A las doce y media almuerza con la Reina madre, en verano al aire libre en una de las terrazas detrás del palacio. A las dos tienen lugar las Audiencias con los ministros ó conferencia la soberana con varios profesores. Por regla general entre tres y cuatro la reina da un largo paseo á pie por el bosque de Soeren, regresando á palacio á las cuatro y media para tomar el té.

Varias veces por semana las reinas invitan á su mesa á su séquito y á alguno que otro huésped; los demás días comen solas y siempre á las seis y media.

La vida de la Reina es en extremo regular y puntual, y esta misma regularidad y puntualidad la exige de los que la rodean. La noche se dedica á la lectura y á las once todo el mundo se retira.

CRÓNICA PARISIENSE

Como duermen las bellas.—Las ratas de la Exposición.—Las ratas de la humanidad.—Modas.

Como dijo el poeta, las que hacen hermosas son desgraciadas; pues, siendo reinas del mundo, son esclavas de su belleza.

Las cortesanas parisienses, las llamadas estrellas de belleza y hasta las *arañas* del *boulevard* siguen el camino de las norteamericanas en eso de ser bellas y de parecerlo hasta durmiendo.

Todos habíamos visto como la parisiense sabe sonreír sin arrugar sus mejillas; como sin romper la armonía del gesto; hablar, tantar, correr, andar, beber, soñar, subir al ascensor, bajar una escalera, sentarse, levantarse, etc., sin atacar á la obra sagrada de la naturaleza.

La moda vá mas lejos aun.

En efecto, ser y parecer bella cuando se está despierta es algo; pero ser hermosa cuando no se vigila así misma, eso era el sueño dorado de la parisiense.

A las que desean ser bellas durmientes, los especialistas enseñan ahora como tienen que cerrar los ojos al quedarse dormidas; como hay que colocar los cabellos á fin de que al caer sobre la almohada alrededor de la cara formen un lindo cuadro y como los brazos han de tomar una curva graciosa.

En lo posible, las bellas, deben acariciar al dormirse un pensamiento agradable y de esa manera la sonrisa dará vida

al rostro, cuando los ojos están cerrados.

El profesor del sueño estético (?) os enseñará todo eso y mucho mas y os dirá lo que tenéis que hacer, amables lectoras, para evitar lo que groseramente llaman ronquidos aquellos que no os conocen durmiendo, aquellos que ignoran la filosofía de vuestra belleza en medio del voluptuoso abandono del sueño.

Pero yo creo que la mujer verdaderamente bella, le es despierta, lo es dormida y lo será siempre.

Siguiendo por el camino emprendido, las parisienses tendrán que buscar muy en breve un profesor para lo que habrán olvidado: la naturalidad, es decir, la mejor belleza.

* *

Todo Paris, lo mismo que se preocupaba de la guerra de Cuba, se preocupa mucho del Transvaal.

No se habla mas que de guerra por todas partes y, en efecto, Paris ha declarado la guerra hasta á las ratas, las pobres ratas que, antes de comenzar los trabajos de la Exposición pululaban en las orillas del Sena.

La Exposición ha sido para las ratas un verdadero desastre.

La construcción de pabellones y palacios que activamente se lleva á cabo desde el puente de los Inválidos hasta el de Iena, ha desarrollado de una enorme manera esa prole de roedores, mucho mas temibles desde que el doctor Calmette ha descubierto que ellas son los mas fáciles propagadores de la peste.

Así se ha comprobado en las Indias y, precisamente en el momento en que deben llegar de todas partes del mundo millares de cajas con los envíos de los expositores, resulta muy necesario ese combate ratonil para evitar la propagación de las enfermedades contagiosas.

Por eso Paris está tambien en guerra contra las ratas y los obreros parisienses no cesarán en su empeño hasta que consigán hacer desaparecer tan terribles transmisores de la peste.

* *

A propósito de ratas, digamos algo de otra especie de roedores mucho mas repugnantes: los ratas de alta sociedad parisiense.

Lázanse ratas en Paris á los hombres miserables á los que por hacer economías serían capaces de comerse dos veces su alimento.

Como rata de primer orden citaremos un rico comerciante que acaba de perder en la calle su cartera con 80.000 francos dormidos en su interior y que se ha contentado con dar cincuenta céntimos de propina al honrado mortal que se los encontró.

Bueno es decir que tan *imbécil* mortal llevaba dos días sin comer.

Tales actos de honradez son un esbérnico inentis á los que filosofan amargamente sobre la corrupción de nuestras modernas costumbres y sirven para demostrar palmariamente que aun hay mas honradez de la que nos merecemos.

No hace muchos días, un cochero encontró olvidado en su *fiacre* un saco de viaje conteniendo 200.000 francos, se apresuró á llevarlos al comisariado de policía y recibió como propina... veinte francos.

Después, el tonto, se contentaba con decir á sus camaradas: Tambien yo he sido rico, diamensamente rico; pero mi fortuna me duró muy poco tiempo.

Un cobrador de tranvías que yo conozco, halló en su carruaje un paquete de 105 billetes de á mil francos cada uno; pero ni siquiera se inquietó para ver el contenido de tan precioso paquete.

Los devolvió á su dueño y este, expléndidamente, se dejó caer con diez francos de recompensa. ¡Miserable rata!

Casi vale la pena de no tomarse la molestia de hacer tales devoluciones.

* *

En cuestión de modas no hay mas que paño y terciopelo; terciopelo y paño es lo que impera.

La mujer elegante, frívola y caprichosa no se cansa de esos dos elementos y todas

echan mano de los paños y los terciopelos cuando llegan á casa del modisto.

Gris tórtela, beige, violeta, gris acero, etc., esos son los tonos preferidos, lo mismo en el paño que en los terciopelos que sirven de adorno.

Los sombreros de ahora son muy complicados, contrariamente á lo que sucedía el año pasado; antes no era preciso ser sombrerera de profesión para trabajar los sombreros; hoy sucede todo lo contrario.

Se lleva mucho el terciopelo y como adornos de refinada elegancia, los pieles de armiño, marta ó chinchilla, que resultan de un gusto sumamente delicado.

Algunas casas de modas pretenden imponernos las faldas con pliegues; pero no lo conseguirán, porque lo que impera es el ceñido particularmente por detrás.

Mas que nunca se llevan las pieles, verdaderas ó imitadas; pero se ha llegado á tal grado de perfección en materia de imitaciones, que hace falta mirar muy despacio las pieles imitadas para distinguir las de las verdaderas.

Digamos, en fin, que por ahora la moda se amolda más á la comodidad que al capricho.

¡Casa rara!

Antonio Ambroa.

Paris 14 diciembre de 1899.

PALOMAR

Siempre que sea posible, el palomar ha de construirse aislado, de forma circular ó pentagonal, perfectamente ventilado y claro.

El piso se pondrá algo elevado sobre el nivel general del terreno, cuando menos á 0'30 metros, bien embaldosado, uniendo éste con mortero de cal mezclado con virio pulverizado, á fin de evitar la invasión de las ratas y ratones.

Las paredes han de ser bastante espesas para que la solidez no se resienta si en ellas se hacen los nidos.

Estos deben estar provistos de una pertuzuela en su parte posterior para facilitar la limpieza é inspección.

Si están los nidos vaciados en los muros ó celgadas de éstos, no deben colocarse a menos de un metro de altura y en número suficiente para que cada par de palomas tenga para su uso dos de aquellos.

Para facilitar la salida y entrada de los palomas, debe haber bastantes hucos con repisa hacia la parte posterior.

Tanto los comederos como los bebederos deben estar contruidos de modo que no puedan ensuciarse dentro los palomas, mojarse ni desperdiciarse la comida, y habrán de ser proporcionados en su número á la importancia del palomar.

NOTICIAS FINANCIERAS

La producción universal de hierro en España

Desde Paris comunican á *La Estafeta* las siguientes noticias:

«Los ingleses, más prácticos que nadie, son los que llevan al presente con más minuciosidad ese estudio de nuestra potencia minera, y ya han averiguado cosas sumamente curiosas y además útiles, á propósito de nuestra producción de mineral de hierro, producción que tanto oro ha llevado á Vizcaya en los últimos veinte años.»

Y lo que han averiguado los ingleses es que en toda España tenemos aún reservas de mineral de hierro por 1.350 millones de toneladas, de los cuales corresponden: 57.770.000 toneladas á Vizcaya, 22 millones á Almería, 10 á Santander, 34 á Asturias, 41 á Lugo y 760 nada menos, á las provincias de León y Palencia.

Han dividido toda esta producción en calidades, y resulta que contamos con 150 1/2 millones de hematitas, 857 millones de mineral fosforoso y cinco millones de mineral mangánifero; todo ello en toneladas.

Por este estilo son casi todos los estadísticos que fuera de España se hacen sobre España.

Cuidanse poco ó nada de nuestras zalgandas políticas, pero en cambio siguen

con mucho cuidado el desarrollo ó el agotamiento de nuestras riquezas. Por eso, por estar en tan diferentes puntos de observación, es por lo que por ahí suelen resultar tan chocantes los optimismos de los extranjeros frente á los pesimismoes nuestros, y viceversa.

Da ahí que no se expliquen á veces en España, de una moda satisfactorio, los movimientos de alza ó baja de nuestros valores en estos mercados.

Que alcance ó no alcance dentro de poco el cambio de 70 por 100, es cosa muy discutida. Entidades muy importantes del orden financiero han ayudado hasta ahora á que suba nuestro exterior alrededor de 60 y creo que se esforzarán por que no caiga de esos precios; pero me parece que sus esfuerzos de aquí en adelante tan solo se han de limitar á que no caiga. Quizá en todo ello vayan en sus planes... negociaciones... inteligencias que hasta ahora se llevan muy en reserva. Quizá para mediados ó últimos de enero tengamos la clave completa de todas estas cosas.»



ALMUERZO

Huevos blandos.—Denton á la vinagreta.—Lomo de jabali en salsa.—Zanahorias al blanco.—Postres.

COMIDA

Sopa de puré de cebollas.—Olla podrida.—Perdices rellenas.—Chuletas de venado á la española.—Ternera asada.—Ensalada de cardo.—Postres.

Zanahorias al blanco.—Se toman zanahorias pequeñas y tiernas, y se cuecen á medias en agua sazónada: se escurren y colocan en una cacerola con manteca y un polvillo de azúcar.

Se saltean durante cinco minutos y se humedecen con una salsa blanca con harina, y miga de pan mojada en leche. Cuando están cocidas se liga la salsa con dos yemas de huevo.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Para celebrar la entrada del Año Santo, Su Santidad León XIII ha dispuesto que en todos los templos del erbe católico se celebre el 31 del actual una misa solemne á las doce de la noche.

—Se ha promovido un serio alboroto en el seminario de Corbán (Santander).

La aguada tomó tales proporciones, que á lo que se dice, los seminaristas llegaron hasta á hacer algunos disparos de arma de fuego.

Cuarenta de ellos han sido expulsados por suponerseles los principales revoltosos.

La causa de tales desórdenes parece que ha sido el relave del rector, que tenía grandes simpatías entre los estudiantes.

—En Figueras se presentó en un estanco un sujeto que traía una regular cantidad de dinero en monedas de cinco pesetas, pidiendo dos onzas de tabaco, entregando en pago del mismo, 16 ó 20 duros, no queriendo atender á las indicaciones del estanco de que sobraba dinero.

Conociendo el dueño del estanco que se trataba de un desgraciado, dió aviso enseguida á los agentes de policía, á los cuales entregó enseguida la cantidad recibida, para los efectos convenientes.

Recogido por los referidos agentes el sujeto en cuestión, lo acompañaron á su domicilio.

—Mañana, sexto aniversario de la muerte del que fué amigo nuestro, don Benito Jordi, todas las misas que de 6 á 12 se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán en su sufragio.

—Hoy podrá observarse un eclipse parcial de luna, que será visible en toda Europa y Africa y en parte del Asia y América.

En esta principiará á las 11'37 noche, llegando á su periodo medio á la 1'18 ma-

drugada del 17, finalizando á las 2:50 de la misma.

—En Figueras cuestionáronse dos mujeres en el mercado de volatería de la calle de Vilafant, por haber vendido una de ellas á la otra una gallina, que al parecer estaba enferma de viruela. La cuestión terminó sin consecuencias.

—Debido á las activas gestiones practicadas por las primeras autoridades y algunos particulares de San Feliu de Guixols, se ha conseguido del Excmo. señor ministro de Marina, que D. Martín Malet continúe desempeñando el cargo de ayudante de marina de aquel distrito.

—Se encuentra muy aliviado de su enfermedad, nuestro respetable amigo don Octavio Culla, fiscal de esta Audiencia provincial, lo que celebramos de todas veras, deseándole un completo restablecimiento.

—Hoy llegarán á esta ciudad descompañías del Regimiento de Asia al mando del comandante señor Compay, y un escuadrón de Numancia.

Dicha columna saldrá el lunes para Figueras en donde quedará destacada.

Se encuentra gravemente enfermo el secretario de esta Delegación de Hacienda don José Lieó, al que deseamos recobre la salud.

—Esta noche tendrá lugar en este coliseo el estreno de la aplaudida zarzuela «Curro Vargas», la cual será puesta en escena con toda propiedad.

Es de esperar que el público corresponderá á los esfuerzos de la empresa concurrendo al Teatro Principal.

—Mañana por la tarde habrá baile en la sociedad «Las Odaliscas.»

—Se encuentra delicado de salud el coronel del Regimiento de Asia, de guarnición en el castillo de San Fernando de Figueras, don Federico de la Aldea.

Excusado es decir que hacemos votos por la rápida curación de nuestro distinguido amigo.

—Si se reúne número suficiente de concejales, esta noche celebrará sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento.

—Ha experimentado la jera mejoria en la grave enfermedad que le aqueja, el catedrático de este Instituto provincial doctor don Luis Jené.

—Ha fallecido en San Feliu de Guixols D. Eulogio Iglesias, persona que gozaba de generales simpatías.

D. E. P.

—Al comandante de Infantería de esta zona D. Enrique Aleman, le ha sido concedida la cruz de S. Hermenegilde.

—Han visitado esta ciudad al objeto de celebrar una conferencia con el gerente de la fabrica de ciatas y betones de Greber y Cia., tres comisionados de la Federación Textil Española, no pudiendo lograrse, según se nos dijo, un acuerdo definitivo.

—De El Ampurdanés de Figueras:

Aunque no podemos con toda seguridad fijar la fecha en que se habrá de celebrar en esta el mitin en favor del Concerto económico y de la Autonomía administrativa, podemos asegurar que habrá mitin, pues el acuerdo de celebrarlo está no solo tomado, sino que también ratificado. Tal vez el 24, víspera de Navidad, ó tal vez el 31, víspera de Año Nuevo, sea en definitiva la fecha que se escoja.

—Se ha permitido que la maestra doña Josefa Ferrer sustituya provisionalmente á la maestra imposibilitada de Balcaire.

—Ha fallecido en Vivero, á los 81 años de edad, D. Pedro Fernández, decano de los empleados de la provincia de Orense, y tal vez de España.

—Hacia cerca de setenta años que desempeñaba un modesto destino en el Ayuntamiento de Vivero.

—Ha sido nombrado en virtud de concurso, profesor numerario de la escuela Normal elemental de maestros de esta ciudad don Andres Calvo y Gomez.

—Al cesoso señor gobernador civil le recomendamos el siguiente suelto de un colega figuerense:

«Se nos ha asegurado que en un pueblo de este partido existe un numeroso rebaño de ganado lanar, propiedad de un ganadero de Barcelona, del cual rebaño y á consecuencia de la viruela, hay muchas reses enfermas, habiendo muerto ya un buen número de ellas.

El inspector del matadero, Sr. Arderius, está ya prevenido y dispuesto á desechar con todo rigor cualquier res que se presente sin reunir las más perfectas condiciones de salubridad.»

—La administración de Hacienda anuncia que en virtud de lo prevenido por el artículo transitorio del Real decreto de 14 de noviembre último, se hace presente á todos los contribuyentes que tengan expedientes de defraudación pendientes de fallo de la Junta administrativa, que si quieren gozar de los beneficios que dicho Real decreto concede, deberán presentar en esta Administración de hacienda antes del día 17 de enero próximo, un escrito manifestando su conformidad con los hechos consignados en el acta ó certificación que sirve de base al expediente; igual beneficio disfrutará los que hagan idéntica manifestación ante las Juntas que se celebren durante ese plazo.

—Escriban de San Juan las Fonts que despues de siete semanas de huelga, el lunes se reanuda el trabajo en la fábrica de tejidos «La Sebastianas».

—Ha tomado posesión de la coadjutoría de la parroquia de Figueras el Rdo. D. José Codinach.

—Se ha celebrado en el caserío de Tonjá el tradicional *aplech* de Santa Lucía, que apesar de lo desapacible del tiempo vióse sumamente concurrido.

—Dicen del alte Ampurdán que se siente un frio intensísimo, helando completamente todas las noches; que la lluvia no aparece con grave detrimento de la agricultura y que sigue la recolección de aceitunas que resulta de pésima calidad.

—Esta Audiencia provincial ha dictado sentencia condenando á Juan Serramitjana Teixidor (a) Cañita, como autor de un delito de lesiones graves á Joaquina Vila, á la pena de un año y un día de prisión correccional y como autor de dos faltas incidentales de una de lesiones leves á Jaime Camps, y otra de amenazas leves al mismo, á la pena de cinco años de arresto menor por cada una de ellas; abono á la lesionada Vila de la cantidad de 42 pesetas por vía de indemnización de perjuicios, accesorias y pago de la correspondiente parte de costas; y á Jaime Camps Casadevall (a) Lauti, como autor del delito de lesiones menos graves á Juan Serramitjana á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, indemnización al mismo en cantidad de 20 pesetas por vía de indemnización de perjuicios, accesorias correspondientes y pago de la oportuna parte de costas.

—Habiendo acordado la Comisión provincial la adquisición por medio de concurso, de alfalfa, bacalao, carbón de cok, garbanzos, judías, judías caretas, jabón, paja, maíz, paja-trigo, petróleo, sal y tocino para los establecimientos provinciales de Beneficencia, se anuncia que dicho concurso tendrá lugar el día 28 de este mes á las diez de la mañana, en la Secretaría de esta Diputación y con sujeción al pliego de condiciones que en el propio lecal se halla á disposición de los interesados.

—Tocan á su término las obras del edificio que se construye en la estación de los ferrocarriles de M. Z. A.—Red Catalana de esta ciudad, destinado á servir para dormitorios de los empleados que deben pernoctar en ella accidentalmente.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán esta mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de esta ciudad.

RESULTADO POSITIVO

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*. 6

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Valentin Concordio mr.

GUARENTA HORAS
Están en la Santa Iglesia Catedral
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 1 cuarto de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 1 cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su Iglesia.

Imprenta de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

Teatro Principal

GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA
Funcion para hoy 16 diciembre 1899
Estreno de la zarzuela en tres actos,
Curro Vargas
A las 8 y media.
Entrada á localidades, 0'75.
Idem al paraíso, 0'50.

—Según veo, me. conoceis, dijo la marquesa tartamudeando.

—¿Quién no conoce en París á la señora marquesa de Parabere? contestó Sansón inclinándose profundamente.

—Pues bien; ya sabeis mi nombre, y no debéis ignorar que tengo influjo en el Palacio real y que mi protección puede servir de algo. Os la prometo si consentís salvar á un sentenciado.

—¡Ay señora! Yo no puedo salvar á nadie. No soy príncipe, ni ministro, ni juez, ni aun siquiera hombre: soy un brazo que se mueve por voluntad ajena. Cuando me dicen que hiora, tengo que herir; cuando me ordenan que mate, tengo que matar. El señor Regente tiene el derecho de gracia en nombre del rey; á mi solo me queda el derecho de muerte.

—Pero al menos padeis favorecer una evasión. La escolta será atacada por partidarios míos en el trayecto de la Conserjería á la plaza de la Gréve; no os opongais á la fuga del reo; ayudadle, cortad sus ligaduras y sereis recompensado de una manera régia.

La marquesa buscaba su bolsillo para entregarlo á Sansón, pero el ejecutor hizo un ademán negativo que aquella comprendió.

—Ignorais tal vez de quien quiero hablaros, prosiguió vivamente la marquesa. Trátase del conde de Horn, pobre joven de veintidos años; dicen que ha muerto á un judío de la calle de Quincampoix por robarle, lo cual no es cierto; el autor del rebo es el piemontés.

—Señora, interrumpió Carlos Sansón, sospechaba que era el señor conde de Horn la causa de que hayais honrado mi casa. He sabido con profunda pena el fallo contra ese señor; pero, os lo repito, tan impotente soy respecto al señor conde de Horn como respecto al mas oscuro de los criminales.

—Señora, no estará de mas el dinero, ni la influencia de vuestro rango, de vuestro poder sobre el Regente; por eso os suplico que apoyeis con vuestra presencia el paso que voy á dar. Tengo tambien otro medio, tal vez mas poderoso que el otro.

—¿Cuál? ¿Pensais acudir á la fuerza?

—No, seria inútil. Bastará invocar el recuerdo de un servicio prestado.

—¿A ese hombre? ¿Por quién?

—Por mi amo. Apenas hace un mes que el señor conde le salvó la vida.

—Podemos contar con el éxito, á no ser ese hombre un monstruo de ingratitud. Y dices que él puede...

—Todo, señora.

—¡Ah! Urge llegar pronto. ¡Qué despacio van los caballos! ¿En dónde estamos?

La marquesa calumniaba á sus caballos, regale del duque de Orleans; los nobles animales corrian como el viento y la carroza acababa de atravesar el boulevard.

—Estamos cerca, señora.

—En fin, ¿á dónde vamos?

—A lo último de la calle de Pescaderos; entramos en ella en este momento.

—¿A qué casa?

—A la del ejecutor de la justicia.

—¡Cómo! ¿Me llevas á casa del verdugo! exclamó la marquesa, no pudiendo ocultar un movimiento de terror.

—¡Ay, señora! contestó Lievin; solo él posee medios de salvar al señor conde; tengo motivos para creer que por lo menos ha de ayudarnos.

—Me has dicho que tu amo le salvó la vida. ¿Como puede ser ese?

—Seria larga la historia y llegamos ya á casa de Sansón.

MAGNESIA GRAU ROMANATY

Aromática y efervescente. Preparada con sustancias químicamente puras, la toman con gusto los niños y las personas delicadas. Conserva indefinidamente todas sus propiedades.

De venta en farmacias y droguerías

Depósito de origen: CALLE PROGRESO, 4, GERONA

FARMACIA DE GRAU ROMANATY * ABIERTA TODA LA NOCHE

Se necesita uno de este diario, Plaza del Grano núm. 6.

LIXIR GRIVE DENTICINA

Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas. Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.

1000 pesetas al que presente un dentifricio igual y en mejores condiciones al **Lixir Denticina Grive**.

De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.

Por mayor: **Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Banús y Almacenes de Cirujía de José Clausolles.**

5 Reales frasco

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

Para las madres que crían niños debilitados, convalecientes, etc.

NUTRITIVO HEYDEN

(Albumina pura desdoblada, directamente absorbible, pasando a los jugos orgánicos sin necesitar ningún trabajo digestivo). Produce de las claras de los huevos frescos.

TIENE EFECTOS MUY ESTIMULANTES DEL APETITO. En la etiqueta van indicados su dosis, manera de empleo y precio.

Aumenta y mejora considerablemente la leche de las amas.

Se vende en botes de 25, 50, 100 y 250 gramos, en todas las buenas farmacias. Al por mayor en las principales droguerías, centros de específicos y por mediación del representante general en España: D. Gustavo Feder, Lope de Vega, 50 y 52, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

CONFITES CARPA

REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ, RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA TOSES

NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA. 2.ª y 3.ª CLASES EN TODAS LAS BULAS FARMACIAS

Premio de Honor con Diploma y Medallas de oro en las Exposiciones de Suez y del Cairo.

Verdadera Ganga

PANADERIA Y PASTELERIA

Por 6.000 pesetas se venden los antiguos y muy acreditados establecimientos «La Espiga de Oro», situados en la calle Mayor y Rambla de San Juan, de Tarragona, junto con obrador, maquinaria y utensilios, por retirarse del negocio. Dirigirse a su propietario D. T. Brull, calle Mayor, 23, Tarragona.

PAPEL

para envolver género. Se vende en la Administración de este periódico, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

Se vende a 12 céntimos la libra.

Hay existentes mas de 200 kilos de papel.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesarios.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.



EL DOLOR DE CABEZA

NEURALGIAS, JAQUECAS, GASTRALGIAS, REUMATISMOS ARTICULARES, RETORTIJONES UTERINOS, ETC.

Por rebeldes que sean desaparecen en 5 minutos con la **Hemicranina** del Dr. Caldeiro; precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias y Arenal, 24. Por 3.50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias: **Madrid**, G. García, CAPELLANES, 1. **Barcelona**, RAMBLA DE LAS FLORES, 4. **Bilbao**, Brandiarán y Comp. **Sevilla**, Espinar y Dr. Delgado. **Cádiz**, Droguería de Casal, Dr. Mateos. **Valladolid**, García Gil. **S. Sebastián**, Casadevante. **Palencia**, Dr. Fuentes. **Ferrol**, Dr. Zelada. **Palma** (Baleares), Valenzuela.

NOTA. Se remiten muestras gratis a todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.



GARGANTA, VOZ, BOCA.

Se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro, de uso especial a oradores y cantantes. Caja 1'50 pesetas.

De venta en las principales farmacias. Por mayor: el autor, Puerta del Sol, 9, y G. García, Capellanes, 4, Madrid.

Nota. Se remiten muestras gratis a todos los médicos que las pidan por tarjeta postal al autor, Puerta del Sol.—MADRID. 1-10

Una noche que hice una excursión con el señor conde libertemos á maese París, como aquí le llaman, de las garras de unos ladrones que lo tenían atado de piés y manos para degollarlo.

—¿Te reconocerá?

—Indudablemente que sí; y confío en la palabra que entonces nos dió.

—Y yo estoy de que cuando sepa quien soy, hará lo que le mande.—¡El verdugo! dijo para sí la marquesa. ¡Suplicar al verdugo!—¿Y por qué no? Prefiero acudir á él antes que á ese tuno de Dubois y á ese enfatuado escocés.

—Señora, la carroza se detiene.

—¡A la puerta del verdugo! ¡Me aguardan para cenar en el Palacio real y vengo en busca de maese París! No le hace, entremos. Así como así deseaba conocer á ese hombre.

Lievin saltó de la carroza; la condesa de Parabere bajó apoyada en el brazo del flamenco y ordenó al cochero que se trasladase á la esquina inmediata.

La casa de maese París tenía aspecto señorial. Todavía está en pié en el ángulo que forman las calles de Papillón y Bleue, pero desconocida á fuerza de modificaciones. Carlos Sansón la compró en 1707 y foé propiedad de su familia hasta 1778; vendida por Carlos Enrique, el verdugo que decapitó á los reyes de Francia Luis XVI y Maria Antonieta, pasó al dominio de los señores Papillón y Riboutté, especuladores en inmuebles, que abrieron dos calles por el jardín, que todavía conservan sus nombres.

Tenia la morada de Carlos Sansón dos cuerpos y un gran patio; además, un inmenso jardín, especie de parque poblado de árboles y olmedillas, al gusto de la época, que terminaba con un delicioso bosque, cuya frescura convidaba en lo más récio del estío.

Maese París, naturalmente melancólico y aficionado al re-

tiro, pasaba muchas horas en aquel rincón de su jardín, y precisamente se hallaba en él cuando llegaron la marquesa y el flamenco, que fueron recibidos por un criado decentemente vestido.

—Tenemos que ver ahora mismo á tu amo, dijo la impaciente marquesa. Condúcenos á donde esté.

Al oír aquel imperioso mandato, el pobre criado no tuvo valor de replicar, y sin dificultad franqueó la entrada á los recién llegados. Hizoles cruzar el gran patio, pasar por un ancho vestíbulo que comunicaba con el jardín, y de allí se dirigieron al bosquecillo, en el que penetraron por una calle perfectamente enarenada, y en la que á derecha é izquierda se veían dos impenetrables barreras de preciosos y bien cuidados arbustos, que hubieran dado envidia al mejor jardinero de nuestra época.

Todo aquello respiraba un aire de opulencia que sorprendió á la marquesa. Creía que el verdugo de Paris debería habitar una garita de piedra al lado de una construcción patibularia. A los pocos instantes apareció sentado en un banco de césped, al pié de un olmo secular, un hombre alto, gallardo, que, levantándose, salió al encuentro de los visitantes con el sombrero en la mano. El criado se retiró discretamente.

—Señora, dijo Carlos Sansón, rara vez honran mi casa personas tan ilustres. Espero respetuosamente que os dignéis decirme el motivo de vuestra visita.

La facilidad y cultura con que se expresó Sansón acabó de confundir á la noble señora. Creyó encontrar un hombre rudo, de maneras ordinarias, y tenía que habérselas con un arrogante mozo, capaz de alternar con los mas instruidos de la corte. Fué con propósito de ganarle ofreciéndole oro, como muger poderosa, y no acertaba á tutearle como un lacayo.